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我是 2008 年信主，我委身的教会很注重读经。牧师特别强调四

福音书非常重要，一定要反复来读。《马太福音》作为四福音的首卷

书，我读了很多遍。 

我是 2019 年 3 月开始进入学习的，开始时，还沿袭着曾经的读

经模式。 

为了赶进度，早日进群，我以最快的速度来写作业。觉得《马

太福音》嘛，自己耳熟能详。相对应的讲解也听过多次，写作业绝

对没有问题。因着有这样的骄傲，我甚至都不听老师的录音分享，

只是大致看一遍讲义，就开始行云流水地写作业。感谢主的恩典，

祂了解我内心深处的浮躁，祂抵挡骄傲的人，赐恩给谦卑的人。记

得其中一道作业题，我反复写了三遍，才合格。老师不但没有批评

我，回复中只写了一句“要认真看讲义”。短短的六个字符，让我感

受到了师者的严谨和包容。我被刺痛了，终于低下了头。我自认为

此章熟悉无比，就根本没听录音，连讲义都没有用心来看。 

感谢圣灵光照我，让我看到自己里面的自义骄傲，整个人清醒

过来，踏实下来。从那天开始，我开始为每次的学习来祷告，并且

用心听录音，用心看讲义，用心默想，不再是赶进度写作业。而是

深深知道，这是神给我的恩典，要除去我生命中的杂草和刚硬，让

我在真理层面进深，更多被喂养，更多认识祂，进而长大成熟。 

透过每个章节的学习，我仿佛从一间间封闭的小房子里，走了

出来，来到一个全新的、清爽宜人、美丽富饶的新天地。又仿佛饥

渴了很久的旅人，终于来到了清澈的泉水边，可以欢然取水，喝得

饱足。 



特别是太 5-7 章的学习，我整个人瞬间有“得着自由释放的”轻

松感，心上的重担脱落了，曾经的挣扎无力没有了。之前是一直在

“我要虚心，天国才是我的，我要温柔，才会承爱地土……”这样的认

知和理念中。长久以来，依靠自己的力量，努力来虚心，努力来温

柔。真的很苦很累。离了主我们能做什么呢？什么都做不了！！ 

字句使人死，精义使人活。真理使人得以自由，出于神的话语

句句带有能力，神的话释放了我。让我豁然开朗，我里面涌出喜乐

和感恩。 

  特别感谢主的恩典，也感谢老师的辛苦付出。我开始从圣经的

表面，往深处进深了，能触摸到里面的活水，对神的话语也有了更

多渴慕。 

   通过《马太福音》的学习，也归正了我之前读经的偏差。之前

不自觉地会断章取义，轻忽上下文间整体传递的信息。现在能够从

全局的角度来领受神所传递的真理。以前对《马太福音》的领受是

一粒粒的珠子，虽觉得美好宝贵，却是零散的，现在学习了整卷

书，所有的珠子串起来了，晶莹剔透，熠熠生辉。 

   通过四个月的学习，开始从“自我式的读经法”中转换成“以神为

中心的读经法”。每学习一章经文，会仰望圣灵，会思想神透过这段

经文，在启示什么？教训什么？在光照我生命层面的哪些问题…… 

   而且学完《马太福音》，发现自己的言语表达和思想模式，开

始有了更新。表达较之前严谨了，思想方面，也能够被圣灵更多约

束，不再思绪万千，天马行空，能够更多持守自己的心在基督的里

面。曾经爱根据“自己的感动”来解释神的话语，现在对神的话语有

敬畏，看重神的话，就是看重神，轻谩神的话，就是轻谩神自己。

现在能够用心用灵来读神的话，来默想神的话。和教会的肢体间的



交通往来，平时的生活，也能更多以神的真理来查验，以至于能够

行走在神的话语中，活出神的话语。 

      

感恩神带领我参加这样的装备，也特别感谢老师的谆谆教导。能

够参加这样的学习，真是有福的。谢谢老师，也谢谢同学们的代

祷！神爱我们，祝福我们！ 

 


